



## **9 mai 1950 – 9 mai 2020 : la déclaration de Robert Schuman a 70 ans Bonne fête de l'Europe !**

Chers tous,

A l'occasion du 9 mai 2020, l'AIACE section Belgique vous transmet ce message en trois volets :

- La lettre que le Président Erik Halskov adresse aux membres de la section Belgique (page 2);
- Le lien avec un document se trouvant sur notre site et réalisé par « Sauvons l'Europe et Notre Europe » intitulé :  
« **LE 'BIG-BANG' DU 9 MAI** »  
DIALOGUE AVEC PAUL COLLOWALD POUR LES 70 ANS DE LA  
DÉCLARATION SCHUMAN  
<https://www.aiace-be.eu/informations/communications/178-le-big-bang-du-9-mai-dialogue-avec-paul-collowald-pour-les-70-ans-de-la-declaration-schuman?date=2020-05-09-00-00>
- **Le lien avec l'exposition de la bibliothèque virtuelle « EUROPEANA »**  
« .....La déclaration de Robert Schuman donne le coup d'envoi de la construction de l'Europe communautaire ».  
<https://www.europeana.eu/fr/exhibitions/70th-anniversary-of-the-schuman-declaration>

Bonne lecture, bonne fête et toujours bon courage,  
Très cordialement,

Raffaella Longoni  
Vice-Présidente



## ASSOCIATION INTERNATIONALE DES ANCIENS DE L'UNION EUROPEENNE

### Section Belgique

Le Président

Bruxelles 9 mai 2020

Chères et chers membres de l'AIACE Belgique,

L'Union européenne, comme le monde entier, a été prise de court par cet ennemi infiniment petit, le coronavirus, aux effets dévastateurs infiniment grands, sur notre vie, nos relations sociales entre citoyens et sur l'ensemble de nos économies.

Nous avons vu, au début de cette crise, les États membres réagir en ordre dispersé, en opérant un repli sur eux-mêmes, chacun pour soi. Nous avons vu les difficultés pour les institutions européennes devant cette situation inédite, en l'absence de compétences communautaires formelles en matière sanitaire. Et c'est avec un certain retard que la Commission commence à reprendre un rôle de coordination.

Les détracteurs de l'Union européenne saisissent l'opportunité de la crise pour pointer son inutilité, ses faiblesses, voire son déclin. Alors que la crise fait apparaître la nécessité de plus de solidarité, plus de coopération, bref plus d'Europe.

Nos dirigeants européens se rendent compte de leur immense responsabilité pour réduire les effets dévastateurs sur nos populations, sur nos économies, en libérant des moyens financiers inédits pour limiter les dégâts.

Face aux défis immenses dans cette crise déclenchée par la pandémie du COVID 19, les dirigeants de l'UE peuvent compter sur une Fonction publique européenne avec un personnel indépendant, permanent et compétent, dédié à et au service de l'Europe. C'est notamment grâce à son personnel dévoué que la Commission européenne peut exercer son droit et son devoir d'initiative.

L'indépendance, la permanence et la compétence de la Fonction publique européenne ne sont pas acquises d'avance. Elles doivent être défendues âprement à intervalles réguliers, face à des tentatives provenant de certains États membres pour réduire l'attractivité de cette Fonction publique européenne. Ces tentatives visent généralement notre système salarial, fondé sur le principe de parallélisme avec les États membres, ainsi qu'un régime de pension fondé et en équilibre.

Actuellement les discussions au niveau du Conseil européen sur le CFP - MFF ( Cadre Financier Pluriannuel - Multiannual Financial Framework ) sont en cours pour fixer le cadre budgétaire de l'Union européenne. Dans ce contexte, certains États membres ont déjà annoncé leur volonté d'opérer des coupes sombres dans le chapitre Administration avec des conséquences négatives pour les actifs et les anciens de l'Union européenne, et donc également pour l'attractivité de la Fonction publique européenne.

Dans un tel contexte, nous devons à nouveau faire appel aux dirigeants de l'UE, et notamment à la Commission européenne pour tout mettre en œuvre pour défendre une Fonction publique européenne indépendante, permanente et compétente, capable de faire face aux défis inédits de l'Europe d'aujourd'hui et préparer avec détermination et courage celle de demain.

Bonne Fête de l'Europe ce 9 mai 2020, une date dont on se souviendra.

Erik Halskov